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镇江东方电热科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-04 

 

投资

者关

系活

动类

别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观 □其他 线上交流 

参与

单位

名称

及人

员姓

名 

见附件 

时间 2023 年 2 月 8 日 13：00-15：00 

地点 东方九天现场调研 

上市

公司

接待

人员

姓名 

公司董事长兼东方九天董事长谭克；公司董事兼东方九天董事长助理朱晓

龙；公司副总兼董秘孙汉武。  

投资

者关

系活

动主

要内

容介

风险提示：本次调研涉及未来计划、预测、预计、目标等均不构成本

公司对任何投资者及相关人士的实质承诺。投资者及相关人士均应对此保

持足够的风险认识，并应当理解计划、预测、预计及目标与承诺之间的差

异。 

问题 1、公司今年总体目标？ 

家用电器元器件和光通信材料这两个板块总体平稳，目标是适度增长；
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绍 

 

新能源板块，新能源装备制造业务去年的订单大多数将于今年确认，预期确

认订单 30亿（含税，下同）；今年的新签订单目标是 20亿；新能源汽车元

器件业务募集资金投资项目一期已建成，今年预期销售目标是 6亿；锂电池

材料业务预镀镍材料出货目标是 1.5万吨至 2 吨。储能储热及前期布局的化

工核心设备也是今年重点。 

 

问题 2、公司预镀镍新旧产线从成本端到单位盈利端对应到终端成品有

什么区别？客户验证有什么进展？今年的产能和需求预期各是多少？到

2025 年预镀镍产能规化？ 

1、预镀镍材料成品的成本主要是原材料成本，包括电池钢基带和镍，

其市场价格随着原料矿石的价格波动而波动；其次是加工成本。从规模效应

和生产效率来看，新产线的成本总体来说应该是下降的，因为新线的生产效

率和用料效率都提升了；同时随着自动化程度的提升，物料消耗和人工成本

也都有所降低。由于新产线是 2月 5号才第一次热调，成本具体会下降多少，

在后续的调试过程中公司会做测算。 

从销售价格来看，总体上还是和国外厂商维持一个差价，保证一定的单

吨净利。今年预计是 4680大圆柱电池的市场开拓期，公司也会有具体的销

售策略。新产线达产后，预计会比老产线有更好的利润率。 

2、在动力电池方面，国内 LG、东山精密等已通过产品冲制性能验证，

目前国内 LG正在等待其韩国总部的小批量验证通知；东山精密的小批量样

品已送往美国某知名新能源汽车公司进行验证。在消费电子方面，公司 2022

年已经批量供货。 

3、公司预镀镍材料目标市场有三个，第一个是连接片市场，第二个是

消费类电池市场，第三个是汽车动力电池市场。整体来看，连接片生产和销

售比较稳定；消费类去年第三季度开始下滑，预计今年下半年会有回升；动

力电池领域，以特斯拉引领的 4680动力类电池需求预期进一步增强，国内

厂家也陆续推进。公司新线产品出来后，需要再次送交客户，客户需要经过

三至六个月的验证周期（验证程序简化，但周期基本不变）。按照时间推算，

客户验证结束，公司新产线也刚好结束产能爬坡、具备全产能生产能力。公
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司和东山精密、无锡金杨都签了长期供货协议，再加上国内 LG等多个预期

客户，公司希望今年预镀镍材料销售能够达到 1.5至 2万吨。 

4、公司之前做过测算，到 2025年，预镀镍全球需求约在 60至 70万吨；

从目前供需关系以及短期的扩产规划来看，2025年全球产能预计大概率存

在供不应求。公司针对 2025年的目标市场有后续的产能规划，后续将会根

据市场情况逐步推进。 

 

问题 3、T 公司是否有可能补充自已预镀镍供应链能力？如果更多采取

外购，除了科达利，哪些属于比较关键的厂商？公司送给东山精密的样品

目前已处于客户验证阶段，这个部件使用预镀镍的原因？从电池终端来讲，

基材质量和预镀镍质量，哪个影响更大些？公司预镀镍是以冷扎卷为起点，

比东洋多一道退火工序 ，对最终产品性能和成本有什么影响？ 

1、T公司会不会补充自己的预镀镍供应链，这个课题很大，不太好说。

从财力来说肯定是有能力，至于是否会建立这个产业链条，应该会有自己的

考虑。 

2、T公司的供应商，目前科达利肯定是国内龙头，东山精密也在积极

推进批量供货，会是另一个供应商；美国也有一家公司，早期就和 T公司合

作，其在国内也有做结构件的公司。公司和上面三家公司都已对接上，后续

会持续开展和推进商务合作。 

3、使用预镀镍材料的原因：大圆柱电池，像 4680电池，一辆电动车里

约有 960节，根据一体化铸造工艺的要求，电池必须作为一个强度点和支撑

点，起到明显的支撑作用，使用预镀镍钢带，主要是利用了其材料的高强度，

同时也利用了预镀镍材料优越的耐腐蚀性能。 

4、基材质量和预镀镍质量对最终成品都有影响，而且都很重要。目前

的趋势是采用国产化钢基带，在国内完成预镀镍成品制造，然后再送到国内

电池结构件厂家生产。 

5、全球四大预镀镍生产企业的生产工艺都有些差异。目前，公司的运

营模式更接近于韩国 TCC。韩国 TCC采用浦项做成的冷扎板，经过预镀镍和

热处理，供应给 LG,LG再供应给特斯拉。公司的竞争优势主要就是金属材料
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的压延和热处理，公司可以往上一步延伸，可以做到东洋钢板的模式。等九

月份连续退火线建成后，公司可以做到宝钢供应热卷，公司冷扎，做成扎硬

卷，然后一次性预镀镍，通过连续退火完成镍扩散，就是东洋的工艺路径。 

 

问题 4、4680 相对于消费类电池是一个升级，升级在哪里？预镀镍的

供应比较少，后面的新增产能也不多，价格是否有上涨趋势？ 

1、4680电池升级主要体现在基带厚度，比如 18650主要是 0.3mm厚度，

然后拉伸到 0.15mm厚度；4680电池尺寸较大，承受压力相应更大，基带厚

度选取 0.6mm至 0.8mm。现在的趋势，客户在做量产的时候，先做加法再做

减法，先把基带厚度定到 0.6mm 至 0.8mm，然后再逐步降低厚度，只要满足

安全要求就可以。表面的镍铁合金层主要起防腐蚀作用，对壳体厚度没有多

大影响。尺寸增加相应的也带来了能量密度的提高、单位成本的降低。 

2、在供需关系发生紧张的时候，会出现价格上涨的情况。 

 

问题 5、公司预计 2025 年预镀镍需求为 60 万至 70 万吨，具体是怎么

拆分的？汽车能否拆分细一点，比如具体的单车价值量？新日铁这些外企

的利润率是多少？产能上去后，外企会不会降价？ 

1、2025年总需求的判断是基于公司对相应市场增量的预期，结合一些

研报、年报以及客户进展和规划做出的综合预测。 

动力电池市场，一辆特斯拉约需要 960节 4680电池。公司一吨预镀镍

材料大约可以做一万多只 4680电池壳，大约对应 10辆车。1GWh大约对应

1000吨预镀镍钢基带需求。结合客户布局的大圆柱电池规划，可以粗略算

一下对应的预镀镍钢基带需求。很多公司的研报、年报里都有各新能源汽车

厂家到 2025年的规划布局，像特斯拉规划到 2030年是 3TWh，对应就是 300

万吨预镀镍钢带材料需求。如果 2025年新能源汽车整体需求到了 1TWh，假

设里面有 30-40%需要使用预镀镍钢带，对应的就是 30-40万吨预镀镍钢带

需求。 

消费类方面，电动工具市场到 2025年预计也会增长到 50亿至 60亿的

规模，对应的预镀镍钢带需求就是 10万吨以上。 
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传统的碱性电池，像金霸王、长虹新能源出口的一些电池产品，也使用

预镀镍电池钢带。汽车里面的一些油管或者刹车管，一些文具类装饰也用预

镀镍电池钢带。 

综合起来，把所有总量进行预估，到 2025年，全球预镀镍材料需求约为

60万至 70万吨。 

2、公司不知晓新日铁、东洋这些国外企业的预镀镍利润率。 

3、新日铁或东洋在市场需求放量后，会不会降低价格来竞争，目前无法

判断。但综合来看，在产品性能和批量供应达到的前提下，公司是具有竞争

优势的：从客户供应、交货周期、服务响应速度等方面判断，公司具备服务

优势；同时公司走国产化路线，加上所处的区位优势，成本优势相对更强；

另外，用工成本也具有比较优势。 

 

问题 6、行业里面新产能的扩建大概需要多长的时间？ 

公司这条预镀镍新线，2021年下半年确定到立项，整个基建周期差不

多 12个月左右；正在建设的连续退火生产线的建设周期也是 12个月左右。

整体工厂建设，如果不考虑前期准备及审批流程所需时间，从厂房建设开始

到产线基本建成，大约需要 15个月左右。 

 

问题 7、批量供货的时间节点？目前预镀镍钢材的价格是怎样的？ 

1、公司预计新产线今年第二季度开始产能爬坡，三季度开始具备满产

能力，具备批量供货的能力。 

2、目前预镀镍材料市场价格趋于稳定，新日铁进口材料市场报价在 2.4

万元/吨左右。 

 

问题 8、未来存不存在一种可能，当需求起来之后，公司采购新日铁钢

基带时，新日铁会涨价或断货？ 

供应链安全，是公司重点关注的一个方面，已做了充分考量。公司目前

的客户验证，比如 LG、美国某著名新能源汽车企业，基本是以国产料为主。

至于国产料的安全性，公司和供应商的合作关系是比较密切的，而且和他们
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的沟通是无间隙的。公司也在积极与更多的企业合作，开展原材料供应开发。 

附件

清单

（如

有） 

葛天纬 鑫元证券 严东 东方证券 王高远 中金公司 

晏梓航 招银理财 李梦强 东方证券 林煜 东方证券 

刘笑涵 睿亿投资 张童童 天风证券 翟延杰 中信建投 

杨世祥 泰康资产 何亚东 汐泰投资 张湘龙 建信基金 

苏千叶 华创证券 王远鸿 长盛基金 韦钰 汇丰晋信 

秦一超 华创证券 李沙浪 鹏华基金 万里明 东方证券 

胡泽邦 西南证券 韩晨 西南证券 赵昕蒙 兴业基金 

王修宝 平安基金 史晋星 招商证券 闫哲坤 招商证券 

马天一 中信建投 袁庆龙 大成基金 沈锦婷 汇安基金 

顾家颢 尚峰资本 尹圣迪 信达证券 谭峰英 国寿安保 

甘骏 高毅资产 丁力佳 泓澄投资 樊翼辰 华创证券 

朱恒栋 华安基金 施静 东方证券   
 

日期 2023年 2 月 10日 

 


